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ФЛЕШ МОБ 
ПО-ЕВРАЗИЙСКИ
Три го да на зад, 29 мая, 
лидерами стран «пятерки» 
был подписан До го вор 
о ЕА ЭС. За это вре мя 
мно гое бы ло сде ла но 
для развития внутренних 
рын ков движения то ва ров, 
услуг, капитала и ра бо чей 
силы. Но са мое глав ное 
в сотрудничестве меж ду 
странами — это под держ ка 
со сто ро ны на род ной 
дипломатии. Именно 
взаимодействие меж ду 
гражданами го су дарств — 
за лог ус пеш ной 
интеграции.

В социальных се тях «Вкон так те» 
и «Фэй сбук» прош ла акция #По-
здравляюЕАЭС. Мо ло дые люди 
выкладывали свои фотографии 
с изображениями фла гов стран-
участниц. Участники флеш мо ба 
пожелали процветания со ю зу и 
над еют ся на развитие отношений 
не толь ко в экономике, но и в со-
циальной сфе ре.

Над еж да АНИСОВИЧ.
anіsovіch@zvіazda.by

НОВОСТИ 
СО Ю ЗА

Эта те ма ста ла глав ной 
в по вест ке дня заседания 
Комиссии Пар ла мент ско го 
собрания по социальной 
политике, на уке, куль ту ре 
и гуманитарным воп ро сам.

— Для молодежи Беларуси и России 
нуж но соз дать рав ные условия для 
самореализации. Что бы у мо ло дых 
лю дей были рав ные возможности по-
лучить именно ту профессию, ко то рая 
нравится, трудоустроиться, по лу чать 
до стой ную за ра бот ную пла ту, иметь 
все социальные гарантии, — под черк-
ну ла пред се да тель комиссии, член 
Комитета Со ве та Федерации по 
конституционному за ко но да тель-
ству и го су дар ствен но му строи-
тельству Еле на АФА НАСЬ Е ВА.
Се год ня в России, в отличие от Бела-
руси, нет за ко на о мо ло деж ной поли-
тике. За то уже го тов про ект за ко на о 
во лон тер стве. В Беларуси по ка толь ко 
собираются приступить к раз ра бот ке 
под об но го до ку мен та. И в этом очень 
мо жет пригодиться опыт российских 
кол лег. Россияне же на ме ре ны изучить 
белорусский за кон о мо ло деж ной поли-
тике. «Не ко то рые его положения, я ду-
маю, бу дут применимы и к российской 
действительности. Мы посмотрим, что 
из не го мож но взять, что бы в даль ней-
шем бы ло проще гармонизировать то 
за ко но да тель ство, ко то рое у нас бу-
дет», — заверила Еле на Афа нась е ва.

— Мо ло дежь — это треть населения 
стра ны. Наш завтрашний день зависит 
от то го, как мы се год ня бу дем ра бо-
тать с ней. Это глав ный ар гу мент для 
руководителя лю бо го уров ня. Ког да 
начинаешь ра бо ту, ду май о кад рах, 
преж де все го о молодежи. Тог да это 
бу дет перспективно, над еж но, — под-
черк нул важ ность пост авлен ной за-
дачи Алек сандр СЕГОДНИК, 
заместитель пред се да те ля Ко-
миссии Пар ла мент ско го собра-
ния, заместитель пред се да те ля 
Пост оян ной комиссии Па ла ты 
представителей по образованию, 
куль ту ре и на уке Национального 
собрания Республики Бе ла русь.
Есть мно го примеров пло дот вор но-
го сотрудничества в области мо ло-
деж ной политики. Это проведение 
сов мест ных олимпиад, фестивалей, 
турс ле тов. В Могилеве с 2001 го да 
ус пеш но функционирует Бел орус-
ско-Российский университет, ко то рый 
финансируется за счет бюд же тов двух 
го су дарств и готовит мо ло дых специа-
листов, в том числе и для России.
— На ша организация поддерживает 
такие направления, как мо ло деж ный 
творческий кон курс Со юз но го го су-
дар ства в Рос то ве-на-До ну, «Сто идей 
для СНГ», «Ко ро ле ва-вес на», ла герь 
«Бе-Ла-Русь» . Представители молоде-
жи Могилевской области приглашены 
на фо рум регионов, ко то рый состоит-
ся в Моск ве, и на 19-й мо ло деж ный 

фестиваль в Сочи, — сообщил пред-
се да тель Могилевского об ласт но го 
комитета БРСМ Па вел АЛЕК СО. — 
Но мы го то вы и к бо лее тес но му со-
трудничеству. Необходимо активнее 
развивать такие направления, как 
участие в сов мест ных бел орус ско-
российских сту дот ря дах, сов мест ной 
ра бо те мо ло деж ных пар ла мен тов и де-
ятельности по наполнению и созданию 
мо ло деж но го патриотического цент ра 
в Брест ской крепости. Все это позво-
лит еще тес нее объединиться нашим 
на ро дам, как это бы ло тог да, ког да мы 
были в од ном го су дар стве.
В прош лом го ду в Могилеве сос то ял-
ся пер вый межрегиональный фо рум 
Могилевской и Брян ской об лас тей на 
те му «Мо ло деж ная политика в рам ках 
Со юз но го го су дар ства».
— Его опыт и результативность так же 
бе рут ся во внимание. Межрегиональ-
ное сотрудничество очень важ но для 
Со юз но го го су дар ства, — под черк ну-
ла заместитель пред се да те ля 
об ласт но го Со ве та де пу та тов 
Ирина РАИНЧИК.
В обсуждении воп ро сов мо ло деж ной 
политики приняли участие де пу та ты, 
представители исполнительной и за-
ко но да тель ной власти, министерств и 
общественных организаций. Ос нов ные 
мо мен ты легли в ос но ву про ект -
но го решения и бу дут приняты к ис-
полнению. Но воп рос этот тре бу ет 

еще бо лее тщательного и де таль но го 
изучения. Де пу та ты собираются про-
анализировать, ка ков практический 
ре зуль тат тех сов мест ных меро-
приятий, ко то рые про во дят ся, что бы 
по лностью исключить формализм в ре-
шении «мо ло деж ных воп ро сов». Сов-
мест ная мо дель до лжна ох ва ты вать 
все сфе ры интересов мо ло дых лю дей 
и быть по максимуму эффективной.
— В рам ках од ной комиссии не воз-
мож но рас смот реть все воп ро сы 
мо ло деж ной политики. На ша за да-
ча — подвигнуть наших кол лег в Со-
юз ном го су дар стве — Гос ду ме, Со ве те 
Федерации, бел орус ском пар ла мен-
те — к то му, что бы этим воп ро сам 
уде ля лось пристальное внимание, — 
заявила Еле на Афа нась е ва. — Причем 
с уче том то го, что мы строим Со юз ное 
го су дар ство. Что бы у на ше го мо ло до го 
поколения бы ла не иллюзия хо ро шей 
жизни, а это бы ла ре аль ность. Что бы 
они были уве ре ны в за втраш нем дне, 
что бы у них бы ла ра бо та, независимо 
от то го, где они бу дут жить, в России 
или Беларуси. Что бы они не боялись 
строить карь е ру, се мей ные отношения. 
Вот гло баль ная за да ча, ко то рую пред-
стоит решить. И этим на до заниматься 
в ежед нев ном режиме, а не от фо ру ма 
к фо ру му, от комиссии до комиссии. 
Это кропотливая ра бо та. Мы на се мей-
ном уров не это понимаем, ос та лось 
применить на го су дар ствен ном.

Нелли ЗИГУЛЯ. zіgulya@zvіazda.by

Мо ло дые экс пер ты узнали о за да-
чах и перспективах сопряжения ЕА ЭС 
и экономического по яса Шел ко во го 
пути, познакомились с механизмами 
зон сво бод ной торговли и получили 
представление о меж ду на род ной тор-
го вой политике ЕА ЭС. За это вре мя 
у каж до го успели появиться но вые 
идеи, но вые друзья и соб ствен ное 
видение про цес сов, ко то рые сей час 
происходят в Евразийском экономиче-
ском со ю зе.
Але на ВОЕВОДИНА, сту дент ка 
магистратуры Национального ис-

следовательско-
го университета 
Вы сшей шко-
лы экономики 
(Моск ва):
— Лично ме ня бо-
лее все го интере-
совали перспекти-
вы взаимодействия 
ЕА ЭС с третьими 

странами, в пер вую оче редь — с Ира-
ном... Финальный про ект, на удив-
ление, вы шел до воль но интересным. 
В этот раз он был сос тав лен именно 
так, что бы участники смогли проявить 
свою компетенцию наилучшим об-
ра зом. Не смот ря на то, что про ект 
был сде лан бук валь но на ко лен ках, 
итоговый ре зуль тат вы гля дел впол не 
прилично.

Владимир НЕ ЖДА НОВ, магистр 
меж ду на род ных отношений Тю-

мен ско го го су-
дар ствен но го 
университета:
— Бы ло интересно 
провести не де-
лю фор маль но на 
территории Бела-
руси, по слу шать 
знающих спикеров, 
по участ во вать в 
ра бо те ко манд по 

исследованию перспектив меж ду на-
род но го сотрудничества в ЕА ЭС. Это 
позволило глуб же по нять механизмы 
ра бо ты, а так же увидеть важ ные мо-
мен ты меж ду на род но го сотрудниче-
ства, на ко то рые не обращал рань ше 
внимания. А еще это бы ла отличная 
воз мож ность найти дру зей. Мы обме-
нялись контактами, и я над еюсь, что 
эта меж ду на род ная сеть мо ло дых экс-
пер тов бу дет ра бо тать и даль ше.

Юрий КОФ НЕР, 
директор Цент-
ра евразийских 
исследований 
(Москва):
— По мо е му мне-
нию, ос нов ная 
проб ле ма ЕА ЭС в 
отличие от ЕС — 
это отсутствие 

телеминистерства, ко то рое занимает-
ся информированием о ев ро пей ской 
интеграции не толь ко внутри стран-
участниц, но и других го су дарств. У 
Евразийского экономического со ю за 
таких воз мож нос тей по ка что, к со-
жалению, нет. Ко неч но, у нас мень-
ший срок существования, но социаль-
ные оп ро сы, например Евразийский 
монитор, по ка зы ва ют, что из го да в 
год уро вень поддержки евразийской 
интеграции па да ет или увеличивается 
число неопределившихся стран. Это 
свя за но с дву мя причинами. Во-пер-
вых, «ме до вый ме сяц» для Евразий-
ской интеграции закончился. Те перь 
идет интенсивная ра бо та, эф фект 
ко то рой бу дет виден не сра зу. Во-вто-
рых, у Евразийской комиссии нет ман-
да та на проведение широкомасштаб-
ного информирования о деятельности 
ЕА ЭС. Не да вно ими были опублико-
ваны два за ме ча тель ных ролика в 
интернете — один про то, что та кое 
Евразийский со юз, дру гой про то, что 
та кое Евразийская комиссия. Но это го 
не до ста точ но. Ведь что бы быть эф-
фективной, информация до лжна идти 
и че рез официальные ка на лы, напри-
мер СМИ, и че рез сотрудничество с 
молодежными организациями, ко то-
рые всег да были на острие событий. 
Ну и, ко неч но же, необходимо прово-
дить экс перт ные обсуждения.
Организация мероприятия бы ла от-
личной, осо бен но важ но, что на этот 
раз оно проходило на территории 
по соль ства Республики Бе ла русь, это 
да ет над еж ду, что в будущем под об ное 
мероприятие мож но бу дет организо-
вать не толь ко в России, но и в других 
стра нах-участницах.

Рог не да ЮР ГЕЛЬ.
yurgel@zviazda.by

Думай о молодежи. Это перспективно
Де пу та ты Пар ла мент ско го собрания Со ю за Беларуси и России обсудили в Могилеве 

пути создания единых условий для мо ло дых граж дан двух стран

ВОСПИТАНИЕ 
ЭКС ПЕР ТОВ

Третья «Шко ла евразийской 
интеграции» проходила 

на территории по соль ства 
Республики Бе ла русь 

в Российской Федерации
Организованная Российским со ве том по меж ду на род ным де лам и 
Евразийской экономической комиссией при под держ ке бел орус ской 
дипломатической миссии, она бы ла посвящена меж ду на род но му 
сотрудничеству ЕА ЭС. Ра бо та Шко лы завершилась созданием 
мультимедийного про ек та, ко то рый рас ска зы ва ет о видении 
мо ло дежью перспектив интеграции. На этот раз лекции и 
мас тер-клас сы посетили мо ло дые люди не толь ко из го су дарств 
«пятерки», но и из КНР, Швеции, Венгрии, Таиланда, Франции, 
США, Узбекистана, Индии и Юж ной Кореи.


